



Agricultura

Revista agropecuaria

Premiada con primera medalla en el VI Concurso Nacional de Ganados, 1930

Tarifa de suscripción . . . } España, Portugal y América: Año, 18 pesetas.
Otros países: Año, 30 pesetas.
Números sueltos: Corriente: 1,75 ptas.; atrasado, 2 ptas.

Suplemento al número 50
FEBRERO 1933

Redacción y Administración: Caballero de Gracia, 24, 1.º - Madrid



En una granja inglesa: repartiendo la ración suplementaria a cerdos jóvenes en régimen de pastoreo.

Academia BERMEJO-PANIAGUA

Preparatorio para el ingreso en la Escuela Especial de

INGENIEROS AGRÓNOMOS

y en la Escuela Profesional de

PERITOS AGRICOLAS

Puerta del Sol, 9 :: MADRID :: Teléfono 15205



INGENIEROS AGRONOMOS

Ingresos

Como consecuencia de la reforma de plantilla han ingresado como ingenieros terceros los siguientes aspirantes: don José Echevarría Fernández, don Francisco Roig Ballesteros, don Francisco Rueda Ferrer, don Jesús Aguirre Andrés, don Gabriel Urigüen Larrañaga, don Víctor Moreno Márquez, don Juan Haedo de la Cabareda, don Mariano Arenillas Alvarez, don Manuel Goytia Angulo, don Ramón Cantos Sáiz de Carlos, don Luis García de los Salmones, don Angel Cruz García, don Mariano Domínguez García, don Cirilo Cánovas García, don Alejandro Torrejón Montero, don Carlos Inzenga Caramanzana, don José López Palazón, don Jorge Montojo Sureda, don Manuel Antón Pastor, don Luis Escrivá de Romaní y Roca de Togores, don Francisco García Sanz, don Esteban Martín Sicilia, don Juan Augusto Pedrero Pérez, don Enrique Parrella Conde - Luque, don Acisclo Muñoz Torres, don Enrique Vignote Berro, don Angel Martínez Martínez, don Miguel Pascual Jiménez, don Miguel Hernández Porcel, don Julio Jordana de Pozas, don Rafael Cavestany Anduaga, don Jesús Planchuelo Macabich, don Miguel Oroz Pérez, don Francisco J. Moragues Monlau, don Jesús Herreros Martín, don Antonio Segura Arroyo, don Adrián Abreu Ladrera, don Ricardo Palá Catarineu, don Ignacio Vivancos Guerao, don Juan Guillén Tárraga, don Enrique Alcaraz Mira, don Juan Antonio Lanzón Lledós, don Luis Fernández Salcedo.

Don Ernesto Montiel del Cerro, don Guillermo Castañón Albertos, don Pedro Urquijo Landaluce, don Francisco de Silva Goyeneche, don Francisco Marín Barranco, don Julio Corcho Vera, don Antonio Marqués Ferrá, don Miguel Troncoso Sagredo, don Eladio Aranda Heredia, don Francisco Urenga Galdiano, don Carlos García Gisbert, don Miguel Odriozola Pietas, don Manuel Gutiérrez Rojí, don Angel Zorrilla Dorronsoro, don Luis Cuni Mercader, don

Patrocinio Boceta Durán, don Miguel Cavero Blecua, don Tirso Rodríguez Sánchez-Guerra, don Alejandro Acerete Lavilla, don Francisco de la Riguera Bernard, don Gabriel Candela González, don Antonio Mauleón Arosa, don José Velázquez Díaz (supernumerario, por no haber solicitado el ingreso), don Emilio Gómez Ayau, don Francisco Domínguez Camacho, don José Blanc Mussó, don Agustín Pérez Bermejo, don Ricardo Pérez Calvet, don Enrique de Irizar Núñez, don José González Gil, don José María de Irizar Barnoya, don Tomás Martín Peñasco Camacho, don Agustín Mainar Esteban, don José Corchado Soriano, don Luis Lassa Vega, don Valentín Sagrario Rodríguez, don Miguel Ubillos Múgica, don Simón Paniagua Sánchez, don Antonio Martínez Díaz, don Francisco Goñi Lecea, don Rafael Fernández Rodríguez, don Galo Carreras Mejías.

Don Manuel María de Zulueta Enríquez, don Antonio Montero García (supernumerario, por no haber solicitado el ingreso), don Nabor LEBREIRO Alonso, don Alfredo Moreno Moreno, don José Pascual Pecharrómán, don Manuel Cuesta Lastortres, don Alfonso Herreros de Tejada Servet, don Higinio Alvarez Carriedo, don Julio Partearroyo Fernández-Cabrera, don Carlos Paramés García-Barrros, don Antonio Moreno Martínez, don Manuel Carles Navarro, don Juan A. de Lara Nieto, don Francisco González-Regueral y Bailly, don Ramón Pelay Asín, don Silverio Planes García, don Angel Martínez Borque, don José de la Venta Martínez, don Agustín Alonso Taramona, don Juan Camacho García, don Francisco Pascual Ramos, don Juan Sanz Sanz y don Nicolás Díaz Caballero.

Reingresos

Se concede el reingreso a los siguientes ingenieros terceros:

Don Fernando Gutiérrez Soto, don Eladio Morales Fraile, don José Benito Barrachina, don José María Dorronsoro Dorronsoro, don Eduardo Rodríguez Serrano, don Enrique Gragera Piñero, don Francisco J. Zo-

rilla Dorronsoro, don Eleuterio Sánchez Buedo y don Antonio Díaz Gómez.

Supernumerarios

Le ha sido concedido el pase a la situación de supernumerario a don Francisco Carramiñana Iriarte, ingeniero segundo.

Pasa a prestar sus servicios a la Mancomunidad Hidrográfica del Ebro don Luis Cavanillas Rodríguez.

Destinos

Han sido destinados a prestar sus servicios en los Ensayos del Cultivo del Tabaco, dependiente de la Dirección general del Timbre, don Horacio Torres de la Serna, jefe de segunda clase, afecto al Catastro; don Francisco Anchóriz de Andrés, ingeniero primero jefe de la Sección Agronómica de Huesca; don Adalberto Picasso Vicent, ingeniero segundo; don José Benítez Vélez, ingeniero tercero; don Carlos Rein Segura, ingeniero tercero; don Juan Alonso de Villapadierna y Gallego, ingeniero tercero, afectos todos al Catastro; don Fernando Montero García Valdivia, ingeniero tercero, afecto a la Sección Agronómica de Sevilla. Y los ingenieros terceros, ingresados en servicio activo del Cuerpo por orden de 16 de febrero actual; don Enrique Alcaraz Mira, don Antonio Martínez Díaz, don Francisco Goñi Lecea y don Agustín Alonso Taramona.

Ha sido destinado a la Sección Agronómica de Salamanca don Ricardo Ruiz Ballota.

* * *

Como resultado del concurso publicado en la "Gaceta" de 28 de enero último para proveer plazas vacantes en el Instituto de Investigaciones Agronómicas, se destina a la Sección de Fitopatología, con destino en Madrid, a don Francisco Domínguez García Tejero, ingeniero tercero, que viene prestando sus servicios como director de la estación de Fitopatología Agrícola de Almería; a don Juan Rodríguez Sardiña, ingeniero tercero, afecto a la Sección Agronómica de Zamora; a don Carlos González Andrés, ingeniero tercero, afecto a la Sección Agronómica de Madrid; y a don Inocente Erice, ingeniero segundo, afecto a la estación de Fitopatología Agrícola de Barcelona. Con destino en Barcelona, a don Antonio

Bertrán Olivella, ingeniero segundo, afecto a la Sección Agronómica de Barcelona. Con destino en Burjasot, a don Francisco González Regueral y Bailly, ingeniero tercero, pendiente de destino; a don Cirilo Cánovas García, ingeniero tercero, pendiente de destino; a don Silverio Planas García, ingeniero tercero, pendiente de destino; y a don Francisco Marín Barraco, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Coruña, a don Pedro Urquijo Landaluce, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Badajoz, a don Víctor Moreno Márquez, ingeniero tercero, pendiente de destino.

Para la Sección de Viticultura y Enología, con destino en Madrid, a don Juan Verniere Vicat. Con destino en Haro, a don Miguel Ubillos Múgica, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Reus, a don Francisco Candela Cardenal, afecto a la estación de Viticultura y Enología de Reus. Con destino en Requena, a don Angel Zorrilla Dorronsoro, ingeniero tercer, pendiente de destino. Con destino en Felanitx, a don Francisco Javier Moragues Monlau, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Moguer, a don Juan Antonio Lanzón Lledós, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Carriñena, a don Ernesto Montiel del Cerro, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Jerez de la Frontera, a don Manuel Goyita Angulo, ingeniero tercero, pendiente de destino.

Para la Sección de Horticultura y Jardinería, con destino en Aranjuez, a don Ricardo Pérez Calvet, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Málaga, a don Antonio Segura Arroyo, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Santa Cruz de Tenerife, a don Juan Camacho García, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Zaragoza, a don Agustín Mainar Esteban, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en la estación Sericícola de Murcia, a don Manuel Gutiérrez Roji, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en la estación Pimentonera de Murcia, a don Nicolás Díaz Caballero, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Córdoba, a don Carlos Inzenga Caramanzana, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Valladolid, a don Luis Fernández Salcedo, ingeniero tercero, pendiente de destino; a don Luis Sanz Sanz, ingeniero tercero, pendiente de destino.

Para la Sección de Química Agrí-

cola, Agrología y Biología de los suelos, con destino en la estación Agronómica de Madrid, a don Cayetano Tamés Alarcón, ingeniero tercero, afecto al Catastro; a don Jesús Aguirre Andrés, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en la estación de Ensayo de Máquinas de Madrid, a don Luis Escrivá de Romaní y Roca de Togores. Con destino en La Coruña, a don Ramón Pelay Asín, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Ciudad Real, a don Julio Partearroyo Fernández-Cabrera, ingeniero tercero, pendiente de destino.

Para la Sección de Arboricultura y Fruticultura, con destino en Calatayud, a don Manuel Carles Navarro, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Palma de Mallorca, a don Rafael Fernández Rodríguez, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Logroño, a don Angel Martínez Martínez, ingeniero tercero, pendiente de destino.

Para la Sección de Olivicultura y Elayotecnia, con destino en Jaén, a don Miguel Ortega Nieto, ingeniero segundo, a don Pedro Yerón Chacón, ingeniero tercero, afecto a la Sección Agronómica de Jaén. Con destino en Lucena, a don Antonio Berguillos del Río, ingeniero tercero, afecto a la Sección Agronómica de Málaga. Con destino en Almodóvar del Campo, a don José Corchado Soriano, ingeniero tercero, pendiente de destino.

Para la Sección de Cerealicultura, con destino en Madrid, a don Ramón Cantos Sáiz de Carlos, ingeniero tercero, pendiente de destino a don Francisco de Silva Goyeneche, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Albacete, a don Miguel Fernández Pintado, ingeniero segundo, afecto a la estación de Agricultura general de Albacete; a don Juan Haedo de la Cabareda, ingeniero tercero, pendiente de destino.

Para la Sección Naranjera, con destino en Burjasot, a don Alejandro Acerete Lavilla, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Murcia, a don Joaquín Atienza Carbonell, ingeniero tercero, pendiente de destino. Con destino en Castellón, a don Tomás Martín Peñasco Camacho, ingeniero tercero, pendiente de destino.

* * *

Como resultado de concurso anunciado en la "Gaceta de Madrid" de 5 del actual para proveer plazas de ingenieros agrónomos en distintas Secciones Agronómicas, se destina: a

la Sección Agronómica de Alava, a don Juan Cayetano Villar y López, ingeniero primero, afecto a la Sección Agronómica de Burgos; a la Sección Agronómica de Albacete, don Gabriel Candela González, ingeniero tercero, pendiente de destino; a la Sección Agronómica de Almería, como jefe de la misma, a don Francisco Rueda Ferrer, ingeniero tercero, pendiente de destino; y a don Ignacio Vivancos Guerao, ingeniero tercero, pendiente de destino; a la Sección Agronómica de Avila, don José González Gil, ingeniero tercero, pendiente de destino; a la Sección Agronómica de Coruña, don Alfonso Moreno Moreno, ingeniero tercero, pendiente de destino; a la Sección Agronómica de Gerona, don Luis Cuní Mercader, ingeniero tercero, pendiente de destino; a la Sección Agronómica de Guadalajara, don Lorenzo de la Cruz y F. de Arévalo, ingeniero primero, como jefe de la misma, que se halla afecto en la Sección Agronómica de Ciudad Real.

A la Sección Agronómica de Guipúzcoa, a don Félix Díaz Tolosana, ingeniero tercero, afecto a la Sección Agronómica de Oviedo; a la Sección Agronómica de Huelva, don Antonio Mauleón Arosa, ingeniero tercero, pendiente de destino; a la Sección Agronómica de Huesca, don Ricardo Palá Catarineu, ingeniero tercero, pendiente de destino; a la Sección Agronómica de Logroño, don José María Manso de Zúñiga, ingeniero tercero, afecto a la Sección Agronómica de Castellón; a la Sección Agronómica de Murcia, don Juan Guillén Tárraga, ingeniero tercero, pendiente de destino; a la Sección Agronómica de Las Palmas, don Juan Hernández Ramos, ingeniero tercero, pendiente de destino; a la Sección Agronómica de Santander, don Vicente Ruigómez Velasco, ingeniero tercero, afecto al Instituto de Reforma Agraria; a la Sección Agronómica de Soria, don Angel Martínez Borque, ingeniero tercero, pendiente de destino.

Nombramientos

Ha sido nombrado para formar parte de la Comisión informativa de Ensayos del Cultivo del Tabaco, don Pascual Carrión.

Jubilación

Ha sido jubilado a sus instancias el consejero inspector general, don Rafael Janini Janini.



CEREALES Y LEGUMINOSAS

Trigo.—El mercado de trigo está paralizadísimo, con grave quebranto para los agricultores. Apenas se evn-
de nada, y las pocas transacciones que se efectúan, se hacen en malas condiciones para los vendedores.

Palencia vende el quintal métrico al precio de tasa.

Valladolid paga los 43 kilos a 20,25 pesetas.

Avila ofrece a 46 pesetas quintal métrico.

La Coruña vende a 43 pesetas los 100 kilos.

Guipúzcoa paga a 50 pesetas quintal métrico.

Ciudad Real ofrece a 20,25 pesetas fanega.

Cuenca vende a 22 pesetas la misma unidad.

Valencia paga el candeal a 48 pesetas; jeja, a 48,50, y hembrillas, a 46 pesetas quintal métrico.

Tarragona ofrece el monte catalán fuerte, superior, a 56 pesetas; ídem fuerte, a 54; media fuerza, a 49; Castilla, a 48, y comarca, a 46 pesetas quintal métrico.

Sevilla opera a 47 pesetas los 100 kilos.

Aragón vende a 44 pesetas quintal métrico.

Cebada.—Valladolid vende a 37 pesetas quintal métrico.

Burgos ofrece a 38 y 39 pesetas los 100 kilos.

Avila paga a 30,50 pesetas la misma unidad.

La Coruña vende a 38 pesetas quintal métrico.

Guipúzcoa ofrece a 34 pesetas los 100 kilos.

Ciudad Real paga a 8,25 pesetas fanega.

Cuenca opera a 10 pesetas la misma unidad.

Valladolid cotiza a 32 pesetas quintal métrico.

Barcelona vende a 18 pesetas los 100 litros.

Avena.—Valladolid vende a 37 pesetas quintal métrico.

La Rioja ofrece a 6,50 y 7 pesetas la fanega.

Burgos paga de 24 a 25 pesetas quintal métrico.

Avila opera a 26,50 pesetas los 100 kilos.

La Coruña opera a 36 pesetas quintal métrico.

Guipúzcoa opera a 32,50 pesetas los 100 kilos.

Ciudad Real vende a 6,20 pesetas fanega.

Cuenca paga a 8,50 pesetas la misma unidad.

Valencia ofrece a 32 pesetas quintal métrico.

Barcelona vende a 13 pesetas los 100 litros.

Aragón ofrece a 23,75 pesetas quintal métrico.

Centeno.—Avila opera a 35 pesetas los 100 kilos.

La Coruña vende a 45 pesetas quintal métrico.

Ciudad Real ofrece a 13,85 pesetas fanega.

Aragón paga a 34 y 35 pesetas quintal métrico.

Maíz.—La Rioja vende a 33 pesetas los 100 kilos.

Avila ofrece a 43,50 pesetas quintal métrico.

La Coruña paga a 45 pesetas quintal métrico.

En Guipúzcoa valen 46 pesetas los 100 kilos.

Valencia ofrece a 46 pesetas quintal métrico del "plata".

Sevilla vende el del país a 36 pesetas quintal métrico.

Barcelona ofrece a 21 pesetas los 100 litros.

Aragón paga a 44 pesetas quintal métrico.

Habas.—La Coruña ofrece a 52 pesetas quintal métrico.

Guipúzcoa vende a 50 pesetas la misma unidad.

Ciudad Real paga a 48 pesetas quintal métrico.

Sevilla opera a 41 y 42 pesetas quintal métrico.

Barcelona vende a 22 pesetas los 100 litros.

Aragón paga a 42 pesetas quintal métrico.

Garbanzos.—Avila ofrece a 130 pesetas quintal métrico.

La Coruña vende a 150 pesetas quintal métrico.

Ciudad Real paga la clase buena a 67 pesetas fanega, y corriente, a 54 pesetas la misma unidad.

Sevilla vende los blancos tiernos a 100 y 110 pesetas; duros, de 75 a 80, y mulatos tiernos, de 78 a 80 pesetas.

Barcelona ofrece a 50 pesetas los 100 litros.

Aragón vende a 120 pesetas quintal métrico.

Algarrobas.—Valladolid opera a 20,25 pesetas los 43 kilos.

Avila vende a 40 pesetas quintal métrico.

Ciudad Real paga a 18 pesetas fanega.

Valencia opera a 2,50 pesetas arroba

Aragón vende a 37 y 38 pesetas quintal métrico.

Yeros.—Burgos paga a 59 pesetas los 100 kilos.

Ciudad Real vende a 16,50 pesetas fanega.

Aragón paga a 34 pesetas quintal métrico.

Judías.—Guipúzcoa ofrece la blanca a 1,70 pesetas kilo, y roja, a 1,90 pesetas.

La Coruña vende a 72,50 pesetas quintal métrico.

Valencia paga a 90 pesetas los 100 kilos; paneras, a 83, y pinet, a 88 pesetas.

HARINAS Y SALVADOS

Harina de trigo.—Valladolid ofrece las selectas a 68 pesetas; integrales, a 57, y segundas, a 54 pesetas los 100 kilos.

Avila vende a 48 pesetas quintal métrico.

La Coruña paga a 68 pesetas quintal métrico.

Ciudad Real ofrece a 61 pesetas quintal métrico (mercado sostenido).

En Tarragona vale el quintal mé-

trico a 73 pesetas; fuerza, a 69, y media fuerza, a 65.

Sevilla vende la fina extra a 65 pesetas; primera semolada, a 62; primera corriente, a 61, y primera fuerza, Aragón, a 76 pesetas.

Barcelona vende a 70 pesetas los 100 kilos.

Salvados.—Valladolid paga los tercillos a 34 pesetas; cuartos, a 22,50; comidillas, a 18, y salvado de hoja, a 23 pesetas quintal métrico.

Avila vende a 24 pesetas quintal métrico.

Guipúzcoa ofrece a 23 pesetas quintal métrico; menudillo primera, a 26, y menudillo segunda, a 24 pesetas.

Ciudad Real vende las cuartas a 37 pesetas quintal métrico; de hoja, a 35 pesetas, e inferior, a 33 pesetas.

Tarragona paga los 22 kilos a 5 y 6 pesetas; menudillo, a 6,50 los 30 kilos, y cuartos, a 14 pesetas los 60 kilos.

Sevilla vende los 70 kilos a 26 pesetas; rebaza, a 22 pesetas los 60 kilos, y fino, a 20 pesetas los 50 kilos.

Barcelona paga a 4,10 pesetas los 100 litros; salvadillo, a 4,85, y menudillo, a 5,25.

FORRAJES Y PIENSOS

Alfalfa.—La Coruña paga a 15 pesetas quintal métrico.

Aragón ofrece a 24 pesetas quintal métrico (empacada).

Henos.—Avila vende a 16 pesetas quintal métrico.

La Coruña paga a 12 pesetas la misma unidad.

Paja de cereales.—Guipúzcoa vende a 2 pesetas el fardo.

Cuenca ofrece a 0,50 pesetas la arropa.

Ciudad Real paga a 0,40 pesetas arropa.

FRUTAS

Peras.—Aragón vende a 0,40 y 0,80 pesetas kilo.

La Coruña paga a 1,50 pesetas kilo.

Manzanas.—Guipúzcoa ofrece a 0,70 pesetas kilo.

La Coruña vende a 1,50 la misma unidad.

Aragón opera de 0,40 a 0,65 pesetas kilo.

VERDURAS Y HORTALIZAS

Repollos.—Navarra ofrece a 0,20 pesetas uno.

Guipúzcoa vende a 0,50 pesetas kilo.

La Coruña paga a 0,30 pesetas kilo.

Cebollas.—Aragón vende a 0,50 y 0,75 pesetas manojos.

La Coruña ofrece a 26,50 pesetas los 100 kilos.

Tomates.—Aragón paga a 0,90 pesetas kilo.

RAICES Y TUBERCULOS

Patatas.—Avila vende a 1,50 pesetas arropa.

Guipúzcoa ofrece a 0,24 pesetas kilo.

La Coruña paga a 16 pesetas quintal métrico.

Cuenca vende a 2,50 pesetas arropa.

Ciudad Real ofrece a 1,75 pesetas arropa.

Tarragona paga a 1,50 pesetas los 10 kilos.

Barcelona vende a 20 pesetas quintal métrico.

Aragón opera a 0,20 pesetas kilo.

FRUTOS SECOS

Almendras.—Aragón ofrece a 370 pesetas quintal métrico.

Valencia paga a 430 pesetas largueta; común, a 400, y marcona, a 450 pesetas quintal métrico.

Tarragona vende la mollar en cáscara Tarragona a 78 pesetas los 50 kilos; mollareta Ibiza, a 70 pesetas, y Fías Ibiza, a 63 pesetas la misma unidad.

Barcelona vende la mollar a 160 pesetas quintal métrico.

Avellanas.—Valencia vende a 385 pesetas los 100 kilos de la clase primera, grano, y la segunda a 365 pesetas la misma unidad.

Tarragona paga la negreta a 50 pesetas los 58 y medio kilos; cribada, a 47, y común, a 45 pesetas (en cáscara).

Barcelona ofrece a 120 pesetas quintal métrico de la negreta.

PLANTAS INDUSTRIALES

Azafrán.—La Coruña paga a 125 pesetas la libra.

Cuenca ofrece a 90 pesetas libra (mercado sostenido).

Ciudad Real vende a 5 pesetas la onza.

Aragón paga a 120 pesetas libra de 460 gramos.

ACEITES

Aceite de oliva.—En Avila se vende a 158 pesetas quintal métrico.

La Coruña paga a 181 pesetas los 100 kilos.

Cuenca ofrece a 20 pesetas arropa.

Ciudad Real cotiza a 17,50 pesetas la misma unidad.

Tarragona vende el Tarragona primera a 28 pesetas los 15 kilos; ídem, clase segunda, a 24 pesetas; Tortosa primera, a 26 pesetas, y segunda, a 24.

Sevilla ofrece el nuevo de 3 grados a 17,50 pesetas arropa.

Barcelona vende a 181 pesetas los 100 kilos.

Aragón paga el fino de un grado a 1,85 pesetas kilo.

Aceite de orujo.—La Coruña opera a 141 pesetas quintal métrico.

Ciudad Real vende a 16 pesetas arropa.

Sevilla paga a 93 pesetas quintal métrico.

VINOS

Avila opera a 48 pesetas hectolitro. La Coruña vende a 65 pesetas ídem del país, y manchego, a 46 pesetas.

Cuenca ofrece a 5 pesetas los 16 litros del blanco, y tinto, a 3,73.

Ciudad Real paga la arropa del blanco a 3,75 pesetas, y tinto, a 4,50 pesetas la misma unidad.

Tarragona cotiza los blancos comarca a 8 y 9 reales grado y carga de 121 litros; tintos Vendrell, a 10 reales; tinto Mancha, a 13 y medio ídem, y blancos Mancha, a 12 reales.

Barcelona ofrece a 2 pesetas el litro de blanco; tinto, a 2,10, y moscatel, a 2,10 pesetas.

Aragón paga las clases blancas a 1,90 y 1,95 pesetas grado y hectolitro. No se dan precios ni se conocen operaciones.

ALCOHOLES, VINAGRES Y SIDRAS

Alcoholes.—La Coruña vende a 170 pesetas hectolitro.

Cuenca ofrece a 240 pesetas el hectolitro.

Ciudad Real paga el hectolitro a 240 pesetas.

Valencia vende el destilado a vapor de 96° a 245 pesetas hectolitro.

Tarragona ofrece a 258 pesetas hectolitro del industrial, 97° y de residuos vnicos, de 96°, a 256 pesetas.

Barcelona paga a 300 pesetas los 100 litros.

Aragón cotiza a 2,30 pesetas litro.

Vinagres.—La Coruña ofrece a 40 pesetas los 100 litros.

Ciudad Real vende a 4 pesetas arropa.

Aragón ofrece a 0,45 pesetas litro.

Sidras.—Guipúzcoa paga el litro a 0,35 pesetas.

Navarra vende a 0,60 pesetas el litro (paga 0,21 pesetas de impuesto).

Cotizaciones de las lanas españolas lavadas a fondo durante la 1.^a quincena de febrero de 1933

PRODUCTOS ALIMENTICIOS

Huevos.—Valladolid vende a 3 pesetas docena.

Avila paga a 22 pesetas el ciento.

Guipúzcoa opera a 3,30 pesetas docena.

La Coruña vende a 17 pesetas el ciento.

Cuenca paga a 2,40 pesetas docena.

Ciudad Real opera a 20,75 pesetas el ciento.

Tarragona ofrece a 2,50 pesetas docena.

Barcelona vende a 2,75 pesetas la misma unidad.

Aragón paga de 2,80 a 3,30 pesetas docena.

Manteca.—Guipúzcoa vende la extrafina de mesa a 9 pesetas kilo.

La Coruña paga a 7 pesetas la misma unidad.

Aragón ofrece a 3 y 4 pesetas kilo.

Navarra vende a 3,50 pesetas kilo.

Queso.—Navarra ofrece a 8 pesetas kilo (del Roncal).

Guipúzcoa vende a 5 pesetas kilo.

La Coruña paga a 5 pesetas la misma unidad.

Ciudad Real vende a 4 pesetas kilo.

Aragón cotiza de 4 a 7 pesetas la misma unidad.

Leche.—Avila paga a 0,55 pesetas litro.

En Guipúzcoa vale el litro 0,45 pesetas.

La Coruña ofrece a 0,60 pesetas el litro.

Ciudad Real paga a 0,60 pesetas la misma unidad.

Tarragona vende a 0,70 pesetas litro de vaca, y cabra, a 0,80 pesetas.

Aragón ofrece a 0,60 y 0,70 pesetas litro.

Miel.—La Coruña vende a 3 pesetas kilo.

Aragón ofrece a 1,30 pesetas kilo.

Navarra paga a 3 pesetas la misma unidad.

VARIOS

Lanas.—Aragón paga la clase superior a 6,50 pesetas kilo; blanca, a 5 pesetas, y menuda, a 4 pesetas.

Avila ofrece el quintal métrico de la merina a 220 pesetas, y negra, a 210 pesetas.

Navarra paga la arroba de churra a 95 pesetas.

Ciudad Real vende a 35 pesetas arroba de merina, y negra, a 25 pesetas.

Cueros.—Aragón paga el de cone-

		PRIMERAS		Segundas	Garras
		Lavado	Teinado		
BLANCAS:					
Merina superior (trashumante)	Ptas. kgr.	9,25	11,50	7,25	5,25
" corriente (estante)	" "	8,75	11,—	6,75	5,25
" inferior	" "	8,25	10,50	6,25	5,25
Entrefina fina superior	" "	8,—	10,25	5,50	4,50
" corriente	" "	7,50	9,75	4,75	4,50
" inferior	" "	6,25	8,25	4,50	4,50
Ordinaria	" "	4,—	—	—	—
Churra	" "	3,75	—	—	—
PARDAS:					
Merina	" "	6,25	8,25	4,50	3,75
Entrefina superior	" "	5,50	7,50	4,25	—
" corriente	" "	4,75	6,75	4,—	3,50
" Roya	" "	4,75	6,75	3,75	—
" inferior	" "	4,25	6,25	3,50	—
Impresión del mercado: Muy encalmado.					
Cambio medio del franco suizo durante la presente quincena ... 236,20					

jo a 1,05 pesetas kilo; cabritos, a 2,75 pesetas la piel; cabras, a 6,25 ídem; ternera, a 3,10 pesetas kilo; cordero, de 2 a 3,50 la piel, y carnero, a 2,60 pesetas kilo.

Navarra vende el kilo de ternera, sin curtir, a 2,30 pesetas; vacuno mayor, a 1,80; vaqueta curtida, a 10, y suela, a 7 pesetas.

Pieles.—En Navarra se ofrece el kilo de ternera, en fresco, a 2 pesetas; cordero, a 4 pesetas; carnero, a 2,75, y de cabra, a 6 pesetas una.

Ciudad Real paga el kilo de vaca, en fresco, a 1,10 pesetas; ternera, a 1,50; cordero, a 5 pesetas una, y cabrito, a 7 pesetas (mercado paralizado).

ABONOS MINERALES

Superfosfatos.—Valladolid paga el de 18/20 a 16 pesetas quintal métrico.

Guipúzcoa vende a 15 pesetas el quintal métrico de 18/20.

La Coruña ofrece el de 18/20 a 14 pesetas quintal métrico, y de 14/16 a 13 pesetas.

Ciudad Real paga a 15,85 pesetas quintal métrico de 18/20; de 16/18, a 14,85 pesetas, y de 13/15, a 14 pesetas la misma unidad.

Valencia vende los 100 kilos de 13/15 a 11,65; de 14/16, a 11,50 pesetas; de 16/18, a 12,50, y de 18/20, a 14,25 pesetas.

Tarragona ofrece el quintal métrico de 18/20 a 13,50 pesetas (mercado sostenido).

Barcelona paga el de 18/20 a 16 pesetas quintal métrico.

Aragón cotiza a 11,85 pesetas los 100 kilos de 18/20.

Cloruro potásico.—Valladolid vende a 37,50 pesetas quintal métrico.

La Coruña ofrece a 35,50 pesetas los 100 kilos.

Ciudad Real paga a 39,45 pesetas quintal métrico.

En Valencia valen los 100 kilos 30 pesetas.

Tarragona opera a 35,50 pesetas quintal métrico.

Barcelona vende el quintal métrico a 35 pesetas.

Aragón paga a 29,50 pesetas la misma unidad.

Sulfato potásico.—Valladolid vende a 53,50 pesetas quintal métrico.

La Coruña paga a 51,50 pesetas los 100 kilos.

Ciudad Real ofrece a 55,45 pesetas quintal métrico.

Valencia vende a 40 pesetas los 100 kilos.

Barcelona paga a 52 pesetas quintal métrico.

Kainita.—La Coruña vende el quintal métrico a 14,50 pesetas.

Valencia opera a 10 pesetas los 100 kilos.

Sulfato amónico.—Valladolid paga a 35,25 pesetas quintal métrico.

La Coruña vende a 33,25 pesetas los 100 kilos.

Ciudad Real ofrece a 37,95 pesetas quintal métrico.

Valencia cotiza a 29 pesetas los 100 kilos.

Tarragona vende a 30,50 pesetas la misma unidad.

Barcelona opera a 31 pesetas quintal métrico.

Aragón paga a 37 pesetas los 100 kilos.

Nitrato sódico.—Valladolid ofrece a 45 pesetas quintal métrico.

Guipúzcoa vende a 44 pesetas los 100 kilos.

La Coruña paga a 46 pesetas quintal métrico.

Ciudad Real ofrece a 48,20 pesetas quintal métrico.

Valencia vende a 45 y 49 pesetas los 100 kilos.

Tarragona paga a 42,75 pesetas quintal métrico.

Barcelona cotiza a 43 pesetas la misma unidad.

Nitrato de cal.—Valladolid vende a 43,75 pesetas quintal métrico.

Guipúzcoa ofrece a 41,50 pesetas los 100 kilos.

Ciudad Real paga a 47,50 pesetas quintal métrico.

Barcelona vende a 40 pesetas los 100 kilos.

ABONOS ORGANICOS

Estiércol.—Guipúzcoa vende a 6 pesetas la tonelada.

Ciudad Real ofrece a 8 pesetas el carro.

Aragón paga a 7 pesetas el carro.

PRODUCTOS QUIMICOS E INSECTICIDAS

Azufre.—La Coruña vende a 55 pesetas quintal métrico.

Tarragona ofrece el "Cañón" a 585 pesetas los 1.000 kilos; sublimado flor, a 31,50 pesetas los 50 kilos.

Aragón vende los 100 kilos a 53 pesetas.

Sulfato de cobre.—Valladolid vende a 100 pesetas quintal métrico.

La Coruña paga a 107 pesetas los 100 kilos.

Ciudad Real ofrece a 100,95 pesetas quintal métrico.

Valencia paga a 90 pesetas la misma unidad.

Tarragona vende a 100 pesetas quintal métrico del "Cros".

Aragón ofrece a 105 pesetas los 100 kilos.

Sulfato de hierro.—Aragón paga a 13,50 pesetas quintal métrico.

Valencia ofrece a 14 pesetas los 100 kilos.

La Coruña vende a 17,50 pesetas quintal métrico.

Valladolid paga a 19,50 pesetas los 100 kilos.

Cianuros.—Valencia ofrece el cianuro sódico 128/130 por 100, a 4 pesetas kilo; Calcid, 88/90 por 100, a 7,10 pesetas kilo. Franco estación destino.

GANADO DE RENTA

Vacuno de carne.—La Coruña vende el kilo de ternera a 2 pesetas; novillo, 1,85; buey, 1,60, y vaca, 1,25 pesetas.

Ciudad Real ofrece la arroba de vaca a 35 pesetas, y ternera, a 41.

Aragón paga a 1,30 pesetas kilo en vivo, de vaca, y ternera, a 1,50 pesetas.

Vacuno de leche.—Guipúzcoa vende a 2.000 pesetas las suizas, y terneras, a 165 pesetas una.

Ciudad Real paga las vacas holandesas de 1.500 a 2.300 pesetas; novillas ídem, de 750 a 1.250 pesetas; vacas suizas, de 1.250 a 2.150, y novillas ídem, de 600 a 1.100 pesetas una.

Aragón ofrece las holandesas de 1.200 a 1.500 pesetas cabeza.

Ganado cabrío.—La Coruña paga a 1,70 pesetas kilo.

Ciudad Real ofrece las cabras para leche de 80 a 125 pesetas una, y para carne, a 3,25 pesetas kilo.

Aragón vende las cabras de 60 a 70 pesetas una, y cabritos, de 15 a 20 pesetas.

Ganado lanar.—La Coruña ofrece a 1,70 pesetas kilo.

Cuenca vende a 60 pesetas las ovejas, y corderos, a 50 pesetas uno.

Ciudad Real paga las ovejas de 30 a 45 pesetas, y corderos, a 3,50 pesetas kilo.

Aragón vende a 62 pesetas las ovejas, y corderos, a 38 y 40 pesetas.

Ganado de cerda.—Guipúzcoa vende las cerdas a 250 pesetas una, y gorrinillos, a 80 pesetas.

La Coruña paga a 2,35 pesetas kilo.

Cuenca ofrece a 25 pesetas arroba.

Ciudad Real vende a 24 pesetas arroba, cebado, en vivo.

Aragón opera de 40 a 42 pesetas la misma unidad.

GANADO DE TRABAJO

Bueyes.—Guipúzcoa vende la yunta a 2.500 pesetas.

Ciudad Real paga de 1.500 a 2.000 pesetas la yunta.

Navarra ofrece la yunta de 2.000 a 2.500 pesetas.

Vacas.—En Guipúzcoa vale la yunta 2.600 pesetas.

Ciudad Real cotiza de 1.250 a 5.500 pesetas la yunta.

Mulas.—Cuenca ofrece de 1.500 a 2.000 pesetas una.

Ciudad Real vende las hembras de 2.500 a 5.500 pesetas, y los machos, de 1.250 a 3.250 pesetas.

Navarra paga el par de mulas superiores a 2.500 pesetas, y buenas, a 2.000.

Caballar.—Ciudad Real vende los caballos de 350 a 625 pesetas uno, y yeguas, de 600 a 900 pesetas.

Navarra paga la jaca del país a 250 pesetas una, y burguetana, a 800 pesetas.

MATADERO

Ganado lanar.—En Madrid se pagan los corderos a 3,50 pesetas kilo; oveja, a 2,80; carneros, a 3,15; corderos lechales de primera, a 3,40, y segunda, a 2,30.

Barcelona vende los extremeños a 2,70 pesetas kilo; segureños, a 3,60; carneros extremeños, a 4 pesetas, y corderos, a 4,25 pesetas.

Avila ofrece el kilo de oveja a 3,10, y corderos, a 2,60 pesetas.

La Coruña vende a 3,35 pesetas kilo de oveja.

Ciudad Real paga el kilo en canal de oveja a 2,80 pesetas; carneros, a 3,10; cordero lechal, a 2,70 y 3,50 pesetas.

Sevilla ofrece a 2,60 pesetas kilo de oveja; carnero, a 2,60, y cordero, a 3,50 pesetas.

Aragón paga a 3,70 pesetas kilo de oveja, y corderos, a 4,50 pesetas.

Ganado vacuno.—Madrid ofrece los bueyes gallegos de 3,10 a 3,15 pesetas kilo; vacas, de 3,05 a 3,10; toros, a 3,15 pesetas; novillos, de 3,10 a 3,20, y terneras de Castilla, finas, de primera, a 4,80 pesetas kilo.

Barcelona cotiza el kilo de buey a 2,50; vaca, a 2,60, y ternera, a 3,75 pesetas.

Avila vende la arroba de vaca a 37 pesetas, y ternera, a 40 pesetas.

Guipúzcoa paga el kilo en canal de buey a 3,30 pesetas; vaca, a 3,40; novillos, a 4 pesetas; toros en vivo de desecho, a 1,45, y terneras, en vivo, a 165 pesetas una.

La Coruña opera a 2,35 pesetas kilo de buey; vaca, a 2,05; novillo, a 2,85, y ternera, a 3,25 pesetas.

Ciudad Real paga la arroba de buey a 33 pesetas; vaca, a 35; novillo, a 38, y ternera, a 41 pesetas.

Sevilla vende el kilo de buey a 3 pesetas; vaca, a 2,60; novillos, a 3,40; toros, a 3 pesetas, y ternera, a 4 y 4,25 pesetas kilo.

Aragón ofrece el kilo de ternera de 3,60 a 4 pesetas.

Ganado cabrío.—La Coruña vende a 2,70 pesetas kilo.

Cuenca opera a 40 pesetas una.

Ciudad Real paga a 2,50 pesetas kilo, y cabrito, a 3,25 pesetas.

Sevilla vende a 2 pesetas kilo.

Ganado de cerda.—En Madrid se venden los extremeños a 2,30 pesetas kilo; blancos, a 2,65, y murcianos, a 2,40 pesetas.

Barcelona paga los del país a 2,80 pesetas, y de Valencia, a 2,85 pesetas.

Avila ofrece los del país a 2,70 pesetas kilo.

Guipúzcoa paga a 2,40 pesetas kilo.

La Coruña ofrece a 2,70 pesetas kilo.

Ciudad Real vende a 24 pesetas la arroba, en vivo.

Sevilla paga a 2,70 pesetas kilo.

Aragón vende de 42 a 43 pesetas arroba.

VARIOS

Guipúzcoa vende el par de pollos a 12 pesetas, y gallinas, a 15 pesetas.

La Coruña paga las gallinas a 5 pesetas, y pollos, a 6 pesetas.

Ciudad Real ofrece a 7 pesetas las gallinas, y gallos, a 9 pesetas.

Barcelona cotiza a 4,50 pesetas los conejos; gallinas, a 18 pesetas par, y pollos, a 12 (mercado en baja).

Aragón paga a 5 pesetas kilo de conejo, y gallinas, a 6 pesetas.

CATALUÑA

Barcelona.—Pocas son las variaciones del estado de los campos con respecto a la quincena anterior.

Se ha iniciado ya la floración de los almendros, estando en general todos los frutales más adelantados de lo que sería de desear, por el peligro de las heladas que acostubra a haber hasta la segunda quincena de este mes en toda la comarca.

ANDALUCIA

Sevilla.— La sementera presenta buen aspecto, salvo en las partes bajas, que, a consecuencia del exceso de humedad, todavía amarillea, pudiendo, no obstante, ser éste un buen año, si continúa el tiempo seco y no vuelven las lluvias, pues la tierra está ya muy cargada de humedad.

Está haciendo un tiempo impropio de la estación, por las elevadas temperaturas de estos días, lo que hace adelantarse extraordinariamente la vegetación, con los naturales peligros que entrañan los fríos que parece lógico han de volver.

ARAGON

Iniciado el cambio de frío a calor, transcurren estos días con un tiempo primaveral verdaderamente espléndido, pero muy poco conveniente para el campo, pues con temperaturas que oscilan entre los ocho y quince grados a la sombra se corre el grave riesgo de crecimiento y brotes prematuros, y plantas y árboles expuestos todavía a los hielos, que serían de consecuencias muy funestas.

El calor de estos días ha hecho reverdecer los campos, que presentan un magnífico aspecto.

La recolección de la remolacha se halla adelantadísima, y la de la oliva, en sus postrimerías. Los resultados de ambas han confirmado las giendo durante toda la campaña. abundantes.

Imprenta Sáez Hermanos. — Madrid. Martín de los Heros, 65.—Tel. 36327.



Avila.—La cosecha de cereales está bien presentada, y como la tierra tiene humedad, con una primavera que ayude algo, la cosecha puede ser buena. En estos días se han paralizado las labores de ariques en los sembrados y las de barbechos, por las heladas intensas. En la zona olivarrera de la provincia se está terminando de moler la aceituna, siendo la cosecha escasa y el producto de buena calidad.

Esta temporada el ganado lo pasa mal en el campo, teniendo que ayudarle con heno y paja.

GALICIA

La Coruña.—Durante la quincena dominaron los vientos del Nordeste,

los que determinaron un tiempo bastante seco, que favoreció a los cultivos y tierras en las que se siembran las patatas tempranas.

Continúa haciéndose la recolección de nabos y siega de alcacres, con buen rendimiento en general.

Está finalizando la preparación del terreno y atado del viñedo.

LA MANCHA

Cuenca.—Los sembrados, inmejorables, por las muchas aguas y el buen tiempo.

La viña, perdida por la filoxera.

La cosecha de aceituna, abundante.

Los pastos para el ganado son impresiones que hemos venido reco-

